

Décimo sexto encuentro CHARLA BARRIAL EN TONO CULTURAL

TUNJUELITO



Contexto en tono cultural

El 13 de junio, en la Casa de la Cultura de Tunjuelito, ubicada en el barrio El Carmen, en la localidad de Tunjuelito, se realizó la **décimo sexta Charla Barrial en tono cultural**. Diferentes voces de líderes y lideresas del sector presentaron sus propuestas para seguir construyendo la Bogotá Cultural y Deportiva que soñamos. El encuentro fue encabezado por la subsecretaria de Gobernanza, Ana María Boada; y el director de Asuntos Locales y Participación, Andrés Felipe Jara Moreno. Además, estuvo presente el alcalde local, Joseph Plaza.

¿Qué sucedió en la jornada?

Un diálogo abierto con la comunidad de Tunjuelito en el que se reconocieron las historias y memorias de la localidad para fortalecer procesos e iniciativas en el campo cultural, artístico, patrimonial, recreativo y deportivo, recuperar la confianza y avanzar en la reconstrucción del tejido social en el territorio. En la jornada intervinieron 90 personas, entre gestores culturales, artistas, emprendedores, representantes de sectores sociales y grupos poblacionales, diferentes instancias de participación local y comunidad de los barrios vecinos.

En la jornada intervinieron 90 personas, entre gestores culturales, artistas, emprendedores, representantes de sectores sociales y grupos poblacionales, diferentes instancias de participación local y comunidad de los barrios vecinos.

Previo al encuentro, el equipo de Gestión Territorial de la Dirección de Asuntos Locales y Participación realizó una visita de inmersión por diferentes puntos de la localidad como el Centro Experimental Juvenil, Humedal La Libélula y la casa taller del artista plástico Riemer Peña, ganador de Es Cultura Local 2023.

¿Cómo se desarrolló?

Con el objetivo de conocer las necesidades y propuestas que tiene la localidad en temas de arte, cultura, patrimonio, recreación y deporte, se diseñó un instrumento de recolección de información cualitativa a través de preguntas cómo: ¿Qué de lo que tenemos, se debe preservar? ¿Qué nos gustaría que fuera diferente? ¿Cuáles propuestas consideramos importantes para proponer? ¿Cómo te hace sentir tu barrio? ¿Con las propuestas que planteaste, a qué te comprometes?

Oportunidades identificadas

6 categorías sintetizaron las principales necesidades y propuestas:



Desarrollar el diagnóstico de zonas culturalmente activas en la localidad para su posible creación como Distritos Creativos o barrios culturales.



Realizar Asamblea con el Consejo Local de Arte, Cultura y Patrimonio para revisión del Plan Local de Cultura.



Generar espacios de diálogo para fortalecimiento de espacios culturales y deportivos, en articulación con las Juntas de Acción Comunal.



Analizar la posibilidad de ejecutar la estrategia de Barrios Vivos a través de Convenios Solidarios.



Programar reunión entre entidades como la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte, la Secretaría de Desarrollo Económico y el programa Hecho en Bogotá para articular los procesos que beneficien a mujeres emprendedoras y artesanas de la localidad.



Involucrar a la Secretaría de Cultura, Recreación y Deporte en acciones desarrolladas por la comunidad, principalmente en festivales de alta recordación en la localidad.

Las propuestas recibidas se incorporarán en la hoja de ruta del sector Cultura, Recreación y Deporte durante los próximos 4 años, con acciones concretas que ayuden a resolver las demandas de la ciudadanía.